

DAS HERAUSGEBERTEAM STELLT SICH VOR



Benjamin Haas, Sonja Richter und Dr. Jörn Fischer (von links)

Dr. Jörn Fischer hat 1996/97 seinen Zivildienstersatz über die Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners e. V. im Colegio Novalis in Montevideo/Uruguay geleistet. Nach seiner Rückkehr war er von 1999 bis 2007 aktiv in der politischen Interessenvertretung für Freiwillige als Gründer und Vorsitzender von *grenzenlos e. V. – Vereinigung internationaler Freiwilliger*. Außerdem Buchautor, QUIFD-Gutachter und Vortragsreisender in Sachen Freiwilligendienste. Von 2007 bis 2011 war er Mitarbeiter des weltwärts-Sekretariats im Deutschen Entwicklungsdienst (DED) mit Zuständigkeiten für Evaluation, Qualitätssicherung und Rückkehrarbeit. Seit 2011 ist er Herausgeber des *Voluntaris*-Schwesterprojekts *Interdisziplinäre Studien zu Freiwilligendiensten* (www.iszf.de). Seine wissenschaftliche Sozialisation erfuhr der Diplom-Regionalwissenschaftler Lateinamerika

(Universität zu Köln) am Lehrstuhl für Vergleichende Politikwissenschaft der Universität zu Köln, zunächst als Mitarbeiter (2004 bis 2008), seit 2008 als assoziierter Wissenschaftler.

joern.fischer@uni-koeln.de | www.vergl-polwiss.uni-koeln.de/joernfischer.html

Benjamin Haas hat im Jahr 2005 einen Freiwilligendienst in Granada / Nicaragua geleistet sowie den Zivildienstersatz 2005/06 im Großraum Buenos Aires / Argentinien über das Gustav-Adolf-Werk Württemberg. Daraus erwuchs ein mehrjähriges Engagement in der pädagogischen Begleitung von Freiwilligen sowie eine Beteiligung an der Weiterentwicklung des Freiwilligenprogramms der Iglesia Evangélica del Río de la Plata in Argentinien, Paraguay und Uruguay. Er engagierte sich in den Jahren 2010/11 als gemeinsamer Vertreter der Ehemaligen-Vereinigungen NicaNetz e. V. und grenzenlos e. V. in einer Referenzgruppe zur *weltwärts*-Evaluierung. Seit November 2011 ist er hauptberuflich in der „Koordinierungsstelle weltwärts“ in der Engagement Global gGmbH in Bonn tätig, mit den Zuständigkeiten für Evaluation und Qualitätssicherung.

Im Jahr 2011 schloss er mit einer theoriegeleiteten Studie zu *weltwärts* den Bachelor of Arts in Regionalstudien Lateinamerika an der Universität zu Köln ab. Von 2009 bis 2011 war er dort am Seminar für Sozialpolitik als Redaktionsassistent für die *Zeitschrift für öffentliche und gemeinwirtschaftliche Unternehmen* zuständig. Seit 2012 ist er Herausgeberassistent des *Voluntaris*-Schwesterprojekts *Interdisziplinäre Studien zu Freiwilligendiensten*. Im April 2013 hat er als Stipendiat des Evangelischen Studienwerks e. V. Villigst ein Masterstudium an der Universität zu Köln aufgenommen.

benjamin.haas@uni-koeln.de | http://uni-koeln.academia.edu/BenjaminHaas

Sonja Richter interessiert sich seit ihrer Jugend für unterschiedliche Themen im Kontext von Bildung und globaler Gerechtigkeit. Im Jahr 2002 absolvierte sie einen selbstorganisierten Freiwilligeneinsatz bei YMCA in einem Förderprogramm für sozialbenachteiligte Schülerinnen und Schüler in Providence, Rhode Island / USA. 2005 unterstützte sie während eines mehr

Das Herausgeberteam stellt sich vor

monatigen Aufenthaltes in Ecuador verschiedene Projekte im Umwelt- und Bildungsbereich des Deutschen Entwicklungsdienstes (DED).

Während ihres Studiums in Würzburg, Barcelona und Hamburg lernte sie internationale Perspektiven in Theorie und Praxis kennen und untersuchte schließlich das entwicklungspolitische Bildungsprogramm „ASA“ im Rahmen ihrer Diplomarbeit. Nach dem Universitätsabschluss 2008 als Diplom-Erziehungswissenschaftlerin mit dem Zusatzfach Lateinamerikanistik begann sie ihre berufliche Laufbahn am Institut für Umweltkommunikation der Leuphana Universität Lüneburg, wo sie im Bereich Bildung für nachhaltige Entwicklung/Globales Lernen lehrt und forscht. Neben den Themen Konsum und Ernährung liegt hier ihr besonderes Augenmerk auf Freiwilligendienste im Globalen Süden. In ihrem laufenden Dissertationsvorhaben, gefördert mit einem Promotionsstipendium der Heinrich-Böll-Stiftung, analysiert sie (Lern-)Erfahrungen von ehemaligen Teilnehmerinnen und Teilnehmern von Freiwilligendiensten im Globalen Süden.

Sie absolvierte Forschungsaufenthalte am UNESCO Institute of Lifelong Learning, Hamburg (2009), am Development Education Research Center, University of London (2012) und war an Hochschulkooperationsprojekten in Ecuador und Peru beteiligt.

sonja.richter@uni.leuphana.de | www.leuphana.de/sonja-richter